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令和５年度 第４回大和町地区小学校再編協議会 議事録 

 

令和５年８月１０日（木）に大和生涯学習センター大研修室において、第４回大和町地

区小学校再編協議会を開催しました。出席者及び会議の経過並びに結果は次のとおりです。 

 

１ 開会及び閉会に関する事項 

   令和５年８月１０日（木） 

      開会 午後７時００分 

閉会 午後８時１０分 

 

 

２ 事務局等の出席者 

   教育部長                 武田 真治 

首席指導官                野中 裕二 

学校教育課長               古賀 洋 

学校教育課長補佐             荒巻 良二 

学校教育課長補佐兼施設係長         山田 智大 

学校教育課学校再編推進室長        藤吉 康裕 

学校教育課学校再編推進室学校再編推進係長 江崎 佑美 

   学校教育課学校再編推進室学校再編推進係員 中川 啓輔 

学校教育課学校再編推進室学校再編推進係員 金子 徳寿 

 

 

３ 出席委員 

   全４８名中４６名（欠席２名） 

 

 

４ 傍聴者 

２名 

 

５ 議事の大要 

学校再編 

推進室長 

 

 

 

室長 

ご案内の時刻になりましたので、ただいまより「第４回大和町地区小学校再編協議

会」を始めます。 

会議は事前に配布しております次第に沿って進めてまいりますので、よろしくお願

いいたします。 

 

「次第２ 会長あいさつ」に進みます。中村会長よりごあいさつをお願いします。 
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会長 

 

室長 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

総務部会長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

《あいさつ》 

 

ありがとうございました。 

それでは、これより「議事」に移りたいと思います。 

協議会設置要綱第７条の規定により、会長が議長を務めることになっておりますの

で、ここで進行を交代いたします。中村会長、よろしくお願いいたします。 

 

それでは、早速ですが、「次第３ 議事」を進めさせていただきます。スムーズに

進みますようご協力をお願いします。 

「議事第１号 報告 部会報告について」、各部会の会議について部会長および事

務局から報告をお願いします。 

まず総務部会から報告をお願いいたします。 

 

【総務部会報告】開催日時・場所・出席者・協議検討事項 

（１）校名募集の結果について 

（２）校名候補の選定について 

（３）その他（校歌・校章の制作に係る作詞・作曲家及びデザイナーの紹介依頼） 

（４）次回開催日程について 

 

【事務局報告】 協議・検討経過及び結果 

（１）校名募集の結果について 

有効意見総数297件、無効意見総数15件。297件のうち地区内在住者からの応募は256

件、地区外在住者からの応募は41件である。 

（２）校名候補の選定について（詳細は議事第2号） 

・１次選考および２次選考を実施した。 

・１次選考の結果、大和（やまと）、やまと（やまと）、雲龍（うんりゅう）、大和

中央（やまとちゅうおう）、新大和（しんやまと）、柳川南（やながわみなみ）、

まほろば（まほろば）、大和みらい（やまとみらい）、大和雲龍（やまとうんりゅ

う）、六和（ろくわ）の10点を選定した。 

・２次選考の結果、大和、やまと、大和中央、新大和、まほろばの5点を選定し、総務

部会での最終候補を決定した。 

（３）今後総務部会にて校歌・校章の決定方法を協議するにあたり、委員の知人等で

作詞・作曲家及びデザイナーが居る場合はご紹介いただくよう、事務局より依

頼した。 

（４）次回の総務部会は、９月１４日（木）（原則奇数月第２木曜日に開催）。 

 

ありがとうございます。ただいまの説明についてご質問等がございましたら、
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会長 

 

 

委員 

 

会長 

 

施設通学部

会長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

委員 

 

会長 

 

ＰＴＡ部会

長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

挙手の上、指名された後に、校区とお名前を述べてから発言をお願いします。 

なお今後全ての場合において、発言は校区とお名前を述べた後にお願いします。 

 

《意見なし》 

 

ないようですので、次に施設通学部会から報告をお願いします。 

 

【施設通学部会報告】開催日時・場所・出席者・協議検討事項 

（１）バス乗車基準の検討について 

（２）次回開催日程について 

 

【事務局報告】協議・検討経過及び結果 

（１）バス乗車基準について、（詳細は議事第3号） 

・校区単位での取り扱いについて 

・直線距離で1.5km境界上の行政区の取り扱いについて 

※スクールバスの乗車ニーズを把握するために、中島校区以外の保護者を対象にバ

スに関するアンケートを実施する。 

※次回以降、バス乗降の安全対策等についても並行して協議を開始する。 

（２）次回の施設通学部会は、9月21日（木）（原則奇数月第3木曜日に開催）。 

 

ありがとうございます。ただいまの説明についてご質問等がございましたら、挙手

をお願いします。 

 

《意見なし》 

 

ないようですので、次にＰＴＡ部会から報告をお願いします。 

 

【ＰＴＡ部会報告】開催日時・場所・出席者・協議検討事項 

（１）制服の選定方法について 

（２）統合小ＰＴＡに各ＰＴＡから持ち寄る負担金について 

（３）次回開催日程について 

 

【事務局報告】 協議・検討経過及び結果 

（１） 制服の選定方法について（詳細は議事第4号） 

現在の業者（富士ヨット学生服）から選定する方法やほかの業者を含めて企画提案

を依頼する方法等を検討した。大和町衣料品組合の説明および富士ヨット学生服の既

製品サンプルをもとに協議を行った結果、供給の安定面から既製品の制服を採用する
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こととした。今後、富士ヨット学生服以外の大手制服メーカーの既製品サンプルも取

り寄せてもらい、これらの中から選定を行っていく。 

（２）統合小ＰＴＡに各ＰＴＡから持ち寄る負担金について（詳細は議事第5号） 

各校ＰＴＡから持ち寄る負担金について、みやま市の例を参考に試算したところ、

１世帯あたり1,000円の負担となった。ただし、令和６年度4～5月の支出合計が、令和

５年度4～5月の支出合計より10万円以上増加した場合は、再度単価を計算する。 

（３）次回のPTA部会は、9月28日（木）（原則奇数月第4木曜日に開催）。 

 

ありがとうございます。ただいまの説明についてご質問等がございましたら、

挙手をお願いします。 

 

《意見なし》 

 

ないようですので、「議事第１号 報告 部会報告について」を終わります。 

続きまして、「議事第２号 協議 校名候補の選定について」、事務局より説明を

お願いします。 

 

【説明】 

 

ただいまの説明について、ご質問等がございましたら、挙手をお願いします。 

 

選考の回数について、一度の投票で必ず一つの候補が脱落するならば、最大４回の

投票で最終候補が決定するということか。 

 

例えば残る２つの候補が票を二分するなどした場合は、再投票を繰り返すことにな

る。 

 

他にございませんか。 

ないようですので、これより最終選考を行います。少々時間をとりますので、投票

用紙の校名候補５つの内１つに〇をつけ、投票理由の記入をお願いします。 

（２分程度）それでは皿垣校区から順番に投票をお願いいたします。 

 

○最終選考 ※協議会委員４８名中４６名出席のため過半数は２４票 

【初回投票】（）内は得票数 

大和（16） やまと（15） 大和中央（7） 新大和（6） まほろば（2） 

 〇「まほろば」が落選。 

 



- 5 - 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

委員 

 

会長 

 

 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

Ｂ委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

Ｂ委員 

 

 

事務局 

 

【第２回投票】 

大和（17） やまと（22） 大和中央（4） 新大和（3） 

 〇「新大和」が落選。 

【第３回投票】 

大和（18） やまと（28） 大和中央（0） 

 〇「やまと」が過半数の票を獲得し、最終候補に決定。 

 

ただいまの投票の結果、最終候補は「やまと」となりました。 

これにて最終選考を終了いたします。ありがとうございました。 

それでは、新小学校の校名として「やまと」を教育委員会へ報告いたします。 

このことについて、皆様の挙手をもって承認したいと思います。 

 

《挙手》 

 

賛成多数と認めます。「議事第２号 協議 校名候補の選定について」は承認され

ました。 

次の議事に入ります。「議事第３号 協議 スクールバス乗車基準について（スク

ールバスに関するアンケートの実施について）」、事務局より説明をお願いします。 

 

【説明】 

 

ただいまの説明について、何かご意見や質問等がございましたら、挙手をお願いし

ます。 

 

資料の２ページの「バス対象範囲のまとめ」に校区単位でのバス乗車の場合の乗車

人数等が記載されているが、これに決定する可能性もあると認識して良いか。 

 

今回の資料は、第３回施設通学部会での協議資料であり、前回の協議会での校区単

位でのバス乗車の要望を受け、部会で審議するために参考として載せていたもの。校

区単位になるかどうかは未定であり、アンケートによって保護者のニーズを把握し、

今後協議していきたいと考えている。 

 

アンケートの内容について、行政区単位での乗車や校区単位での乗車など全ての選

択肢を載せてほしい。委員だけでなく全ての保護者が知っておくべき内容である。 

 

アンケートの内容は部会で検討する。ご意見は参考にしたい。 
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もう一点、もし校区単位での乗車となった場合、バスが９台必要と記載されている。

現中島小学校への到着は何時に設定しているか。 

 

１台あたり２便で運行した場合の時刻表は作成しておらず、到着時間は設定してい

ない。 

 

現在有明小の児童は８時を目安に登校している。教育基準に「８時までに学校に居

なければならない」という定めがあるのなら別だが、８時１５分までに到着するよう

設定するなど幅を持たせることで、一人でも多くの児童がバスに乗車できるようにし

てほしい。命を守るのに必要なことである。よろしくお願いします。 

 

様々なニーズに寄り添いながら部会で検討されることと思います。他にご意見はご

ざいませんか。 

 

《意見なし》 

 

ないようですので、アンケートの実施について挙手をもって承認したいと思います。 

 

《挙手》 

 

賛成多数と認めます。「議事第３号 協議 スクールバス乗車基準について（スク

ールバスに関するアンケートの実施について）」は承認されました。 

次の議事に入ります。「議事第４号 協議 制服の選定方法について」、事務局よ

り説明をお願いします。 

 

【説明】 

 

ただいまの説明について、何かご意見や質問等がございましたら、挙手をお願いし

ます。 

 

《意見なし》 

 

ないようですので、採決を行います。「議事第４号 協議 制服の選定方法につい

て」、賛成される方は挙手をお願いします。 

 

《挙手》 
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賛成多数と認めます。「議事第４号 協議 制服の選定方法について」は承認され

ました。 

次の議事に入ります。「議事第５号 協議 各 PTAから持ち寄る負担金について」、

事務局より説明をお願いします。 

 

【説明】 

 

ただいまの説明について、何かご意見や質問等がございましたら、挙手をお願いし

ます。 

 

物価高騰が叫ばれる中、PTA予算には余裕を持たせた方が良い。新小学校の行事を

充実させるためにも１世帯あたり 1,200円くらいは必要だと思うが、いかがか。 

 

令和５年度と令和６年度の支出合計に 10万円以上差が生じた場合には再度単価を

計算することとしている。予算に余裕が無い状況になるようであれば、１世帯あたり

の単価について、再度部会で検討したい。 

 

他にございませんか。 

ないようですので、採決を行います。「議事第５号 協議 各 PTAから持ち寄る負

担金について」、賛成される方は挙手をお願いします。 

 

《挙手》 

 

賛成多数と認めます。「議事第５号 協議 各 PTAから持ち寄る負担金について」

は承認されました。 

以上で本日予定されておりました議事については審議を終了いたします。 

最後に「その他」で委員の皆さま、事務局から何かありますか。 

 

《意見なし》 

 

それでは、ないようですので、以上で「次第３ 議事」を終了します。 

続きまして、「次第４ 次回開催日程について」、事務局より提案をお願いします。 

 

【説明】（原則偶数月第２木曜日） 

 

ただいまの提案について、何かご意見や質問等がございましたら、挙手をお願いし

ます。 
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委員 

 

会長 

 

 

室長 

《意見なし》 

 

ありがとうございました。次回の日程は、令和５年１０月１２日（木）といたしま

す。それでは、事務局にお返しします。 

 

以上で、本日の全ての日程は終了いたしましたので、これをもちまして第４回「大

和町地区小学校再編協議会」を閉会します。長時間にわたりお疲れ様でした。 

 

 


